

muestra que este puerto tiene condiciones ventajosas para ello; y las promesas del ministro de Marina hacen comprender que este es el momento oportuno para que estas condiciones se aprovechen las sociedades que tratan de construir buques en España.

Trabajosilla se presenta la cuestión de festejos para las próximas fiestas de San Juan en Tolosa.

En la sesión que celebró el lunes el Ayuntamiento de aquella villa, los concejales estuvieron muy divididos. Opinaban unos que debía darse novilladas y mojigangas con la cuadrilla logroñesa, y otros pretendían que debiera organizarse corridas formales. Con tal motivo, hubo de dimitir la comisión de festejos. Se nombró otra, y sus individuos acordaron no dar novilladas, ni preparar ninguna clase de festejos.

En este estado las cosas, parecía que un señor Rodríguez, empresario de corridas, telegrafió al Ayuntamiento de Tolosa, ofreciéndose a organizar alguna de aquellas. Al objeto de deliberar sobre la proposición, se reunió en sesión ayer el Ayuntamiento, y, según nuestras noticias, puede ser que sean aceptadas las proposiciones del citado empresario. Una comisión del municipio está autorizada para tratar con dicho señor el modo de dar dos corridas, siempre que sean formales, y no pida para ello más subvención que la consignada en el presupuesto.

El Sr. Rodríguez, que era esperado en Tolosa en el express de ayer, habrá llegado acaso en el correo.

El día 18 del actual, un anciano que habitaba el caserío Ancita, del pueblo de Alquiza, hizo un viaje a Tolosa, de donde regresó el mismo día para su casa. Como no se presentase en ella, al día siguiente, 19, se hicieron gestiones para averiguar su paradero, y en la mañana del 20 fué hallado cadáver en las inmediaciones de su vivienda.

Créese que la muerte ha sido casual.

Nos escriben de Tolosa que la cosecha de manzana, tan importante en Guipúzcoa, se presenta muy buena en aquella región. En algunas bodegas, la sidra, que se vendía a 19 céntimos el litro, ha bajado a 12 y 10 céntimos.

Desgraciadamente, no se puede decir lo mismo de los albaricoques, melocotones, cerezas, guindas, ciruelas y demás frutas, cuya cosecha ha sido casi totalmente perdida por consecuencia de las heladas del mes pasado.

Los trigos, en cambio, ofrecen muy buen aspecto.

Puerto de San Sebastián

Buques entrados ayer:
Vapor Goya, de Pasajes, con carga general.
Vapor Vicenta, de Bayona, con id. id.
Vapor Galicia, de Bayona, con id. id.
Salidos:

Patache Nuevo Magdalena, para Bayona, en lastre.

Lanchón Pilar, para Zumaya, con carga general.

Vapor Vicenta, para Santander, con id. id.
Vapor Goya, para Bilbao, con resto de carga
Balandra Urola, para Zumaya, con carga general.

Puerto de Pasajes.

Buques entrados ayer:
Vapor Zurbarán, de Liverpool, con carga general.

Lanchón Santa Martina, de Deva, con piedra
Salidos:

Vapor Goya, para Santander, con resto de carga.

Vapor Zurbarán, para Santander, con resto de carga.

Vapor Piles, para Bilbao, con plomo.

Lanchones Angel y Pepita, y Santa Teresa, para Zumaya, con ladrillo.

Lanchón Concepción, para Zumaya, con tubos
Lanchón Joven Basilia, para Deva, con trigo

SERVICIO PARTICULAR

de La Voz de GUIPÚZCOA.

ALCANCE DEL CORREO.

Madrid 24 de Mayo de 1887.

(A las siete de la tarde.)

Las reformas militares.

Por el express he remitido la copia del dictámen de la comisión referente al proyecto de ley constitutiva del ejército, que tanto ha venido llamando la atención.

Hasta mañana no se repartirá á los diputados.

Los que crean que con haberse presentado el dictámen se ha logrado poner la cuestión en vías de resolución fácil, se equivocan de medio a medio.

Es esta cuestión tan importante y tan grave, que constituye en nuestro país la base sobre la que han de descansar en los sucesivos sucesos importantes, que contribuirán, sin duda, á resolver los gravísimos problemas que encierra la política en sus diferentes manifestaciones.

Sobre si ha de ser ó no ley ese proyecto son muchas las versiones. Yo me inclino á la negativa, al menos antes de otoño.

La oposición que dijó proyecto ha de tener será muy ruda en el Congreso y de obstrucción en el Senado.

Apenas se ha leído el dictámen y aun no habiéndose repartido, el general Dabán ha presentado una serie de enmiendas que constituyen un nuevo proyecto. Esto mismo harán los demás generales.

Nos queda pues una larga temporada consagrada á las cuestiones militares, siquiera ahora haya una tregua dedicada á los presupuestos.

En cuanto aquella discusión venga empezarán los jaleos y disgustos.

Los presupuestos.

Ha dado principio la discusión de los presupuestos en el Congreso.

Ayer se esperaban emociones políticas. Iban á luchar los reformistas con el ministerio de la Guerra. Se creía que la sesión daría lugar á incidentes movidos, y la Cámara se llenó de diputados y las tribunas de curiosos.

Se discuten hoy los Presupuestos, y en el Salón de sesiones no hay 30 diputados, y las tribunas están desiertas.

No hay que esperar aquí que se provoque una situación tan difícil como la que ha originado en Francia la comisión de Presupuestos.

—Adónde va V.? me preguntaba un personaje político hace poco.

—Al Congreso; le respondí.

—Se va V. á aburrir.

—Por qué?

—Porque no hay nada, ni nadie. Se discuten los Presupuestos, y sabe V. que no hay quien aguante eso.

—Pues por eso mismo voy.

—Vaya V. con Dios. Es V. digno de lástima.

Efectivamente: vine al Congreso, y me encontré casi en la soledad.

Por lo demás, bueno es que sepa el país que para los políticos de la monarquía, no es aguantable la discusión de los Presupuestos, que es lo que encierra en su seno el problema económico, que pese como losa de plomo sobre las cabezas de los contribuyentes.

El ministro de Hacienda.

El ministro de Hacienda, que tuvo que pasar por aquellas gravísimas censuras en la Cámara con motivo de la discusión del arrendamiento del tabaco, se va hoy sometido á discusión de caracteres peores en el Banco de España.

No ha tenido inconveniente en descender el Sr. Puigcerdá de su sillón para hacer todo género de solicitudes y gestiones, algunas de las cuales son de tal naturaleza que no me atrevo á puntualizarlas, con objeto de que en la junta general que ha de celebrar el Banco el día 28 vengan sus amigos; y esto mismo ha creado al Sr. Puigcerdá una situación en aquella casa que es bien poco enviable.

Vendrá, pues, esa junta, y con ella cosas curiosas.

En el Senado.

Ha seguido la discusión de las admisiones temporales.

Después vendrá la de administraciones subalternas; y antes que los presupuestos, el jurado.

En el salón de conferencias del Congreso no se cotiza una noticia de interés.

Reunión militar

Previa citación del general López Domínguez á todos los diputados militares para ocuparse de las reformas, se han reunido los siguientes.

Ministeriales. Sres. Dabán, Arriaga y Ochandarte, Zulueta, Sainz, Orozco.

Reformistas. López Domínguez, O'Lawlor y Sánchez Campomanes.

Conservadores. Salcedo, Bugallal.

Republicanos. Portuondo.

Se trató de la conducta que han de seguir en la discusión de las reformas militares y todas manifestaron su oposición al proyecto.

Se ha acordado consumir cuatro turnos, y lo harán los Sres. López Domínguez, Orozco, Dabán y el que designen los conservadores.

Como no se ha repartido el dictámen de la comisión, no se ha podido determinar las enmiendas, pero se convino en presentar todas las que se deseán.

Después se han reunido los militares conservadores con el Sr. Cánovas habiendo, llamado la atención que haya asistido á esta reunión el general Dabán. —El correspondiente.

Telegrams.

Madrid 25, 10,15 noche

En la sesión celebrada por el Senado terminó la discusión sobre la totalidad del proyecto de ley de admisiones temporales.

En la del Congreso terminó también la discusión sobre la totalidad del presupuesto de gastos.

Las minorías conservadora y coalicionista del Congreso se han reunido, acordando los respectivos trabajos que han de repartirse para intervenir en el debate de los presupuestos.

El presidente de la Cámara francesa, señor Flouquet, ha resignado el encargo de formar Ministerio.

Ha sido nombrado vocal de la Junta Provincial de Instrucción Pública de Guipúzcoa don Lorenzo Isla.

Es probable que el lunes pueda abandonar el lecho, el diestro guipuzcoano Mazzantini.

El ministro de Marina ha ofrecido á las comisiones de Vizcaya, que dará participación por concurso, á la industria nacional en la construcción de la futura escuadra.

Telegramas de la Bolsa.

BOLSA DE MADRID.

	Cotización del 24	Cotización del 25
4º interior	65,50	65,55
4º exterior	67,00	67,10
Deuda amortizable	82,00	82,25
Billetes hipot. de Cuba	00,00	00,00
Banco de España	406,00	411,00

CAMBIOS.

	En Madrid	En la Plaza
Londres á 90 div	47,15	—
> á 8 div	46,65	—
París á 8 div	4,935	4,93

MERCADO DE PESCA AL POR MAYOR.

	Entradas del dia 24	Precios de venta en la plaza.
	Kilogramo.	Pesetas.—Cts
Merluza	3300	1,80
Besugo	100	0,40
Pescadillas	200	0,50
Colorados	500	0,35

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy jueves dia de moda.—La zarzuela en un acto La cobra tira al monte.—Registro civil.—La gran vía.

ANUNCIOS PREFERENTES

PARA SANTANDER.

Gijón, Ferrol, Coruña, Villagarcía y Vigo,
Saldrá de este puerto el 27 del corriente, si el tiempo no lo impide, el vapor

GALICIA,

capitan D. Vicente Ponce.

Admite carga y pasajeros.

Para su ajuste dirigirse á sus consignatarios los Sres. A. Saralegui y Compañía, Hernani, 17, escritorio.

San Sebastian 20 de Mayo de 1887. 6-7

JOYERIA RELOJES BISUTERIA
económicos y buenos

son los de
DONAT FER Y de
PELAYO

pelayo

Los hay en la RELOJERIA INGLESA,
Ercano, 4, San Sebastian.

Se compone con garantía y á precios arreglados.

Relojes y alhajas de todas clases.

DONAT FER Y de
PELAYO

pelayo